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(I lavori iniziano alle ore 14.39 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, ai sensi dell'articolo 

100 del Regolamento interno del Consiglio regionale) 

 

 

OMISSIS 

 

 

***** 

 

Interrogazione a risposta immediata n. 2082 presentata da Bono, inerente a "ASL TO3. Aggiudicazione 

fornitura personal computer alla dotta Venco S.p.A."  

 

 

PRESIDENTE 

 

Esaminiamo l'interrogazione a risposta immediata n. 2082. 

La parola al Consigliere Bono per l'illustrazione. 

 

 

BONO Davide 

 

Grazie, Presidente.  

Avevo già interrogato l’Assessore Saitta su questa gara d’appalto dell’ASL TO3. Il collega Campo e 

altri colleghi avevano già interrogato sulla precedente gara d’appalto, che riguardava diverse aziende 

sanitarie torinesi, l’allora ASL TO1 e ASL TO2, oggi ASL Torino Unica, l’ATO4, la Città della Salute e 

Scienza di Torino e il Mauriziano.  

Era una gara d’appalto che riguardava l’acquisto di PC o, meglio, il noleggio di PC, l’acquisto di 

software e di una serie di servizi di manutenzione e gestione degli stessi.  

La prima gara, la 70 del 2015, prevedeva un prezzo di base, fatto tramite SCR, quindi correttamente 

tramite la Società di Committenza Regionale, stazione appaltante unica, con un prezzo a base d’asta di circa - 

arrotondo - otto euro a pezzo, a PC. 

L’ASL TO3, all’epoca, non si era associata a questa gara.  

Noi avevamo già interrogato sulle motivazioni per il non essersi aggregati e per avere portato a un 

raddoppio del prezzo a base d’asta, cioè invece di otto-otto e mezzo, si parla di 18, che poi è stato abbassato 

a 16,3.  

All’interrogazione n. 1550, fatta pochi mesi, fa l’Assessore Saitta aveva risposto dicendo che i servizi 

non erano gli stessi: si parlava non solo di noleggio di PC e di acquisto di software e di gestione dei personal 

computer stessi, ma anche la presenza di quattro tecnici disponibili a girare presso le 9.000 postazioni (vado 

a memoria) e 170 sedi. 

Tuttavia, ci risulta difficile comprendere il delta da otto euro a 16 e mezzo o 16,3. Parliamo del doppio 

del prezzo, posto che anche l’altra gara aggregata prevedeva noleggio, servizi, ecc. Mancavano solo i quattro 

tecnici. Non credo che quattro tecnici portino a raddoppiare il prezzo; se così fosse, è una follia, visto che è 

un servizio in service (scusate il bisticcio di parole), quindi tanto vale avvalersi di tecnici dell’azienda senza 

averne quattro fissi, se questi portano al raddoppio del prezzo.  

Vado veloce. Il problema che abbiamo analizzato è che nel capitolato di gara vi erano due PC a base 

d’asta - non so poi se su questo anche il Presidente Chiamparino ascolta ed è interessato - il tipo A e il tipo 

B. Il tipo B, sostanzialmente, è quello più performante, di fascia alta, con il doppio di memoria, hard disk, 

memoria RAM, operativa, scheda grafica e processori più potenti. La base di prezzo nel capitolato che si è 

spuntato portava, in maniera un po’ paradossale, ad avere un prezzo più basso per il computer più 

performante, probabilmente perché, con l’aumento del numero dei quantitativi noleggiati, si è scontato un 

prezzo migliore dell’altro che era meno performante. Nonostante questo, l’ASL TO3 ha deciso di 

aggiudicare, su circa 3.000 PC, 2.600 nella tipologia meno performante, a prezzo più alto. Ripeto: meno 

performante, a prezzo più alto. A me, così, giusto senza capirne tantissimo di appalti, mi sembrava 
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abbastanza evidente e chiaro che qualcosa non torna. Non dico di più: dico solo che qualcosa a me non torna. 

Spendiamo di più per avere computer meno performanti e, in più, spendiamo il doppio rispetto al capitolato 

precedente, che è vero che era stato interrotto per l’indagine della Guardia di Finanza e quant’altro, ma a noi 

i risultati non tornano. 

Pertanto, chiedo all’Assessore (mi sarebbe tanto piaciuto avere l’Assessore Saitta, ma oggi non è 

presente) e continuo a chiedere, a latere di questa risposta all’interrogazione, se non sia il caso 

d’istituzionalizzare una Commissione che si occupi degli appalti in sanità. Pensiamoci oggi che siamo a fine 

legislatura, magari per fare un regalo alla prossima legislatura, affinché - chiunque ci sia - possa avere una 

Commissione che si occupi di appalti.  

Lo decidiamo oggi e lo facciamo per la sulla prossima legislatura. 

Grazie. 

 

 

PRESIDENTE 

 

La parola all’Assessore Balocco per la risposta. 

 

 

BALOCCO Francesco, Assessore regionale 

 

Grazie, Presidente. 

Consigliere Bono, come lei sa, gli appalti li fa, per la Regione Piemonte, una struttura piuttosto 

complessa che si chiama SCR: non li fa il Consiglio regionale e neanche la Giunta. 

Comunque, per quanto riguarda la sua interrogazione, con determinazione dirigenziale n. 122 del 

novembre 2017, l’ASL TO3 ha provveduto a recepire la deliberazione n. 82 del 19 luglio 2017, con la quale 

SCR ha aggiudicato la fornitura in locazione di apparecchiature informatiche con i relativi servizi di 

gestione. La differenza di prezzo tra la gara di SCR per l’ASL TO1, TO2, TO4, Azienda Ospedaliera 

Universitaria Città della Salute, Azienda Ospedaliera Ordine Mauriziano, e invece - appunto - quella 

dell’ASL TO3, è dovuta al fatto che, per questa, nel costo di noleggio dei PC confluiscono tutti i servizi 

previsti nel capitolato: hardware, software, servizi diversi, compresa la presenza quotidiana e continuativa di 

quattro tecnici di presidio per le sedi di Collegno, Pinerolo, Susa e Rivoli, di un capo progetto full time, 

nonché di un servizio di pronta disponibilità per le diverse sedi. In altre Aziende questi servizi sono affidati 

con separate gare d’appalto. 

Nel capitolato della gara 2/2017, espletata da SCR, era previsto il noleggio di due tipologie di PC, per 

un fabbisogno presunto annuo pari a 2.628 PC di tipo 1 e 194 di tipo 2, fascia alta. In fase contrattuale, 

l’ASL TO3 ha constatato l’anomalia dei prezzi offerti dalla ditta Venco, riportati nell’interrogazione, e ha 

concordato con la ditta stessa che i 2.628 PC di tipo 1 saranno forniti con miglioria a parità di costo, ovvero 

con RAM 8GB anziché 4 GB, come risulta da contratto pubblicato sul sito dell’ASL TO3, Sezione 

Amministrazione trasparente. 

La spesa complessiva presunta per 60 mesi, relativa alla fornitura in locazione, risulta pari a 

6.391.448,48 euro. 

 

 

PRESIDENTE 

 

Grazie, Assessore Balocco. 
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***** 

 

OMISSIS 

 

 

(Alle ore 15.52 il Presidente dichiara esaurita la trattazione delle interrogazioni a risposta immediata) 

 

 

(La seduta ha inizio alle ore 15.54) 

 

 


